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小時候，對於打風沒有什麼感覺，可能只是多了一天

假期呆在家裡看電視，或是到附近的酒樓嘆嘆茶。但是經

歷過上年的超級颱風山竹之後，現在真的十分害怕打風，

因為深深體會到大自然的破壞力，這是人無法想像或控制

得到的。 

今年的第一個 8號風球在 7月尾來臨，記得當天回家

都實不容易，每個車站都充滿了人群，路上的塞車情況也

十分嚴重，這短短的 10分鐘車程卻花上了整整一個鐘

頭，下了車又要跟暴風搏鬥一番，心裡唱著 ｢路是難走，

但比起你的十架路…….｣，回家後，整個人已經散了，真

是十分疲倦。不過，還未可以休息，因為暴雨已經臨到，

還要繼續幹活，真是痛苦的一天。 

其實面對大自然的災害，究竟人還可以作什麼？我們

只可以預測，然後做好預防的工作，希望將破壞減至最

低，因為人的力量真是很有限，不過我們也不用灰心，因

為我們所相信的上帝，祂是滿有能力的，在聖經裡面，耶

穌曾經 ｢斥責狂風大浪，風浪就止住，平靜了。｣ (路八

24)，在這個世界上，有誰可以斥責風浪？最重要的是風

浪就停止了，平靜了。 

今天，當我們面對社會的撕裂，有很多事情都是我們

無法掌握和明白的，不過，我們仍存盼望，因為我們所相

信的上帝是滿有能力的，雖然人的能力是很有限，不過我

們還可以做的，就是求主給我們智慧，面對風暴仍然活出

美好的見証。 
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